

Quel avenir pour la Mer Morte ?

À l'occasion du Sommet de la Terre à Johannesburg en septembre 2002, puis du Forum Economique Mondial extraordinaire de Shouneh en juin 2003, Israéliens et, surtout, Jordaniens ont annoncé et argumenté le projet commun de construire une canalisation permettant d'amener de l'eau de la mer Rouge à la mer Morte, menacée de disparition d'ici 2050...

La relance de ce projet vieux de 150 ans, et qui réapparaît régulièrement, insiste aujourd'hui sur la coopération régionale et sur le besoin d'eau de cette région, sans bien sûr négliger l'aspect énergétique. Avec la détérioration du patrimoine unique qu'offre le bassin de la mer Morte, le débat se concentre sur l'absence de politique officielle du côté israélien et sur la difficulté d'évaluation des conséquences d'une telle construction pour l'environnement.

Face à ce projet, l'Association des Amis de la Terre au Moyen-Orient milite pour une alternative écologique en faveur d'un développement économique durable du Bassin de la mer Morte. Elle propose l'inscription du site comme Réserve de la Biosphère auprès de l'UNESCO, ainsi qu'un certain nombre de recommandations, et condamne fermement le projet de canal.

Avant de détailler chacune des alternatives, la présentation des caractéristiques de la mer Morte et des activités qui y sont menées est essentielle : la dégradation de ce site exceptionnel démontre indubitablement l'urgence de la situation.

Source & infos complémentaires :

Agence pour la Diffusion de l'Information Technologique (Ambassade d' Israël)

Par

Publié sur Cafeduweb - Archives le mardi 15 juillet 2003

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/3302-quel-avenir-pour-mer-morte.html>